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REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA REGIONAL DA 

UNIÃO DOS ESCOTEIROS DO BRASIL – REGIÃO DO ESPÍRITO SANTO – 2024 

 

Aos três dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas em 

primeira chamada, reuniu-se na EEEM Prof. Renato José da Costa Pacheco, localizada na 

Av. Eng. Charles Bitran, 251, Jardim Camburi, Vitória – ES, 29.092-270, a Assembleia 

Regional Ordinária da União dos Escoteiros do Brasil – Região do Espírito Santo (ARO 

2024). Atendendo as devidas regulamentações dos Escoteiros do Brasil, o Diretor-

Presidente dos Escoteiros do Brasil, da Região do Espírito Santo, chefe Flávio Rodrigues 

Ribeiro, deu boas vindas, conduziu a saudação ao pavilhão Nacional e seguida com a leitura 

do edital de convocação enviado no dia dois de fevereiro de dois mil e vinte e quatro. 

Realizada a contagem dos delegados presentes e constatado a presença de mais de 51 

(cinquenta e um) por cento dos delegados regulamentados para votarem na assembleia. 

Conforme o edital de convocação, todos os delegados das Unidades Escoteiras locais (UEL) 

tiveram um período de envio de documentos para credenciamento, sendo apontado pelo 

escritório regional o total de 23 (vinte e três) delegados aptos a votarem nesta assembleia 

sendo 17 (dezessete) votantes das UEL e 5 (cinco) votos da diretoria regional e 1 (voto) do 

membro do Conselho de Administração Nacional (CAN) que reside na Região Escoteira do 

Espírito Santo. A oração foi conduzida voluntariamente pelo chefe Roger Trancozo de Jesus 

do 11º ES Grupo Escoteiro do Mar Ilha de Vitória. Em seguida, Chefe Flávio convidou Chefe 

Luciano Antonio Rodrigues para apresentar a Comissária Internacional dos Escoteiros do 

Brasil, Fernanda Soares a qual mudou recentemente para o Estado do Espírito Santo, essa 

foi recebida com carinho dos escoteiros capixabas. Os representantes do 11º ES Grupo 

Escoteiro do Mar Ilha de Vitória Chefe Roger Trancozo de Jesus, Chefe Sylvia Lessa e Chefe 

Pablo da Cunha Dias Horta solicitaram a palavra para justificar o erro no envio dos 

documentos de credenciamento da assembleia, uma vez que foi enviado arquivos em 

branco. Além dessa situação, o 8º ES Grupo Escoteiro Pedro Nolasco teve falhas no 

credenciamento e seus representantes manifestaram para todos a ARO 2024. Em tempo, o 

presidente Flávio Rodrigues Ribeiro informou que a Unidade Escoteira Local (UEL) 6º ES 
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Grupo Escoteiro Baden-Powell também não se credenciou para a ARO 2024. Foram eleitos 

para a condução dos trabalhos da ARO 2024 Chefe Ricardo Coelho dos Santos (UEB-ES) 

(Presidente da ARO 2024), Chefe George Christopher Rocio (11º ES (1º Vice-Presidente), 

Chefe Luciano Antonio Rodrigues (CAN)  (1º Secretário) e Chefe Luciana Kismit Santos (16º 

ES) (2ª Secretária) e para a comissão escrutinadora as guias Ana Luiza Hoffmann Schramm 

(12º ES), Beatriz Patrício Trancozo (11º ES), a escoteira Luiza Carrareto Pimenta (8º ES) e 

o escoteiro Pedro Soares Santana (35º ES) aprovados pelos delegados presentes por 

unanimidade. Iniciando a condução dos trabalhos o Presidente da ARO 2024 convidou os 

seguintes voluntários: Chefe Fernando Girelli, Chefe Leonardo Vilar Costa, Chefe Luciano 

Antonio Rodrigues e Chefe Angela Luiza Pizetta Altoé Domene, apresentando-os como ex-

presidentes da Região Escoteira do Espírito Santo e Chefe Angela como a primeira 

comissária regional da UEB-ES. Chefe Ricardo sendo um entusiasta e guardião da história 

do Escotismo enalteceu o trabalho desses voluntários que ao longo de décadas 

sustentaram todo trabalho do Escotismo Capixaba, a assembleia aplaudiram com uma 

entusiasmada  palma escoteira. Seguindo, a diretora regional Aldrey Costa Gonçalves 

juntamente com a equipe de comunicação e marketing regional Chefe Raphaela Scárdua e 

Chefe Guilherme Freitas fizeram a leitura e apresentação do Relatório Regional das 

Atividades 2023, estes destacaram a importância de envio de peças publicitárias para 

repostagens nas redes sociais da região escoteira do Espírito Santo desenvolvidas pelas 

UEL. A equipe destacou que os maiores seguidores das redes são os pais, alertando sobre 

a importância do direcionamento das postagens e divulgação do escotismo. Na sequência, 

o Chefe Leonardo Vilar Costa, membro da comissão fiscal regional, apresentou o relatório 

de receitas e despesas da região escoteira do Espírito Santo e repasses do Escritório 

Nacional. O dirigente Pablo Horta 11 ES questionou os valores apresentado pelo balancete 

do ano, o qual apresenta um déficit financeiro de anos passados. A chefe Daiane Cristina 

Cabral Figna, membro da comissão fiscal regional, prestou esclarecimentos contábeis 

juntamente com os outros membros. Foi esclarecido que os valores são acumulados de 

outros anos contábeis. O profissional escoteiro Luiz Severino Neto informou que as contas 

de 2023 não foram totalmente fechadas, uma vez que falta a prestação de contas das 
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últimas atividades do ano. Chefe Stella Emery Santana deu a sugestão de realizar uma 

assembleia regional extraordinária para aprovação especifica das contas de 2023.  Dando 

prosseguimento Chefe Aldrey Costa Gonçalves encerrou a apresentação do Relatório Anual 

2023 convidando a guia Ana Luiza do 12º ES Grupo Escoteiro Marista para o depoimento 

sobre a campanha de doação de sangue, o qual estampou o final do relatório regional. Chefe 

Jodelson Sabino (11º ES) registrou os elogios à apresentação visual do Relatório Regional, 

ratificando a excelência do trabalho realizado pela equipe de comunicação e marketing 

regional. O presidente da ARO 2024 abriu a votação, o relatório regional 2023 foi aprovado 

pela assembleia com 23 votos. Chefe George (11º ES) realizou apontamento sobre as 

prescrições de dívidas que podem acontecer ao longo dos anos, basta, por exemplo, uma 

prefeitura identificar dívidas como IPTUs passados.  Chefe Luciano Sepulcro Santana (35º 

ES) secundou os apontamentos de Chefe Pablo (11º ES).  O presidente da ARO 2024 abre a 

pauta sobre a apresentação do parecer da comissão fiscal regional. A comissão fiscal 

regional recomendou a aprovação do Balanço Financeiro dos Escoteiros do Brasil Região 

do Espírito Santo, baseada nas contas apresentadas e analisadas referente ao ano 2023. A 

assembleia deliberou sobre contas e o balanço anual da Região Escoteira do ano de 2024, 

mediante parecer da Comissão Fiscal Regional, tiveram 17 votos aprovando e 6 votos de 

não aprovação. O diretor Presidente da Região Escoteira Flávio Rodrigues Ribeiro 

esclarece e registra que assim que tiver os desfechos supra questionados, será divulgado 

para os dirigentes das UELs as tratativas direcionadas com o aval da comissão fiscal 

regional.  Prosseguindo com os trabalhos foram apresentadas as candidaturas dos 

Delegados da Região Escoteira do Espírito Santo para a Assembleia Escoteira Nacional 

2024, a saber: os chefes Junior Pereira Almeida e Ricardo Coelho dos Santos. Chefe Junior 

declinou sua candidatura, o qual destacou a representatividade do Chefe Ricardo como 

possível representante da Região Escoteira do Espírito Santo. Chefe Ricardo sugeriu o 

chefe Junior como suplente. Chefe Ricardo Coelho dos Santos teve 23 votos a favor como 

Delegado Representante da Região Escoteira do Espírito Santo e Chefe Junior com 20 votos 

a favor, 1 abstenção e 2 votos não pontuados, devido à ausência, como suplente do 

delegado da Região do Espírito Santo.  Continuando as atividades foram abertos os 
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assuntos gerais: Chefe Ricardo Coelho apresentou o primeiro ponto que seria o centenário 

da União dos Escoteiros do Brasil, fazendo a sugestão de que as UELs se organizem para 

efetuarem uma celebração na data mais próxima ao dia 04 de novembro de 2024. Seguindo, 

Chefe Ângela Luiza Pizetta Altoé Domene fez a entrega da foto oficial aos grupos 

participantes do ELO 2023 juntamente com o 25º GE Jequitibá, na ordem de seus numerais: 

8º GE Pedro Nolasco, 12º GE Marista e 35º GE Linhares. Pelo 25º ES GE Jequitibá Chefe 

Sandra Regina Fiorio recebeu o certificado de mérito de Grupo e escotista Otávio Caliari o 

certificado de agradecimento de Grupo. Chefe Angela convidou os Escoteiros do Brasil – ES 

para participarem das atividades comemorativas dos 35 anos do 25º ES Grupo Escoteiro 

Jequitibá, Sessão Solene na Câmara municipal, Assembleia Comemorativa e Pedal do 

Oriundi. Ainda em assuntos gerais, Chefe Sandra Fiorio apresentou esclarecimentos do 

Ramo Pioneiro para a participação em atividades regionais dentro das especificidades 

desse ramo, destacando a participação do Ramo no Acampamento Regional Capixaba. 

Chefe Sandra, juntamente com a Chefe Valquíria Cereza (6 ES) convidou os Escoteiros 

Capixabas para uma capacitação, na modalidade à distância, sobre a estruturação de 

projetos do ramo pioneiro. Chefe Luciano Rodrigues convidou a Assembleia a participarem 

e divulgarem o MutPio Rondon Regional que acontecerá nas comunidades indígenas de 

Aracruz. Representantes da 47ª ES Seção Escoteira Autônoma do Ar Tropa Agnes Baden-

Powell trouxeram para a assembleia a alegria de terem sido a única seção escoteira no 

Brasil a conquistar o Grupo Padrão Ouro e anunciaram a readequação da seção autônoma 

para se tornarem um grupo escoteiro. Chefe Junior e Chefe Ana Beatriz, diretores regionais, 

divulgaram o Jamboree Nacional do Centenário da UEB em Barretos e se apresentaram 

como coordenadores de contingente. Chefe Ana Beatriz e Chefe Luiz Severino 

apresentaram e divulgaram o 10º Acampamento Regional Capixaba – ARCA, que 

acontecerá em novembro de 2024 e convidaram os escoteiros capixaba para 

comemorarem o centenário escoteiro da UEB e 30 anos de história dos ARCAs. Chefe 

Luciano Rodrigues enalteceu o a importância da adesão das Unidades Escoteira Locais à 

ferramenta Grupo Escoteiro Padrão como ferramenta de gestão alinhada ao Planejamento 

Estratégico dos Escoteiro do Brasil.  Chefe Flávio Rodrigues, convocou todos os Insígnias 
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de Madeira e entregou para a Chefe Luciana Kismit Santos o Nível Avançado na Linha 

Dirigentes institucionais. Chefe Ricardo terminou a assembleia homenageando os irmãos 

escoteiros que faleceram em recentemente. Nada mais havendo a tratar, o presidente 

conduziu a cerimônia de encerramento, com o arriamento da bandeira nacional e a 

presente ata foi lavrada e vai assinada por mim, Luciano Antonio Rodrigues, 1ª Secretário 

e pelo Presidente da Assembleia Regional 2024.  
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